

## Llamado: Educación para la formación de sujetos que vivan en Paz (Comisión de la Verdad, 2023).

Llamamos a la sociedad a que, como protagonista de la configuración de la cultura y por tanto de su transformación, evalúe sus sentires, valores, narrativas y en general el modo como se relaciona en sus entornos y haga los cambios que sean necesarios para contribuir desde su ser y ética a la convivencia pacífica y los esfuerzos de construcción de paz en los que avanzamos como país.

### Ajustes en Educación:

Realizar los ajustes normativos, institucionales y presupuestales necesarios para que el sistema educativo implemente una estrategia pertinente y efectiva para la formación de sujetos capaces de vivir en paz

### Redes Educativas:

Consolidar redes de docentes, estudiantes y educadores enfocados en convivencia, derechos humanos, paz, memoria y verdad.

### Actualización de Manuales:

Actualizar participativamente los manuales de convivencia escolar, incorporando enfoques restaurativos y principios democráticos.

### Orientación Escolar:

Garantizar y formar orientadores en las escuelas con enfoque en derechos humanos, género y derechos de las mujeres

### Equidad de Género

Durante su desarrollo, se deben establecer compromisos por la igualdad de género, desestructuración del patriarcado y rechazo a discriminación.

### Enfoque Integral:

La formación debe incluir ciudadanía, reconciliación, habilidades socioemocionales, y educación en derechos humanos con un enfoque de género e interculturalidad.

### Transformación Cultural:

Revisar herramientas, programas y proyectos transversales para promover la igualdad, diversidad, comprensión del conflicto armado, rechazo a la violencia, y fomentar el diálogo.

### Incorporación del Informe Final:

Utilizar adaptaciones didácticas del Informe de la Comisión para el Esclarecimiento de la Verdad como herramienta educativa.

### Formación Docente:

Actualizar y fortalecer la formación profesional docente para abordar los contenidos propuestos.

### Evaluación y Seguimiento:

Establecer indicadores de evaluación con enfoque intercultural y de género para monitorear el avance hacia una cultura de paz.

